

Cobre Panamá y MiAmbiente trabajan por la conservación del Área de Recursos Manejados de Donoso y Omar Torrijos Herrera

- *Personal de MiAmbiente visita y conoce el Programa de Reforestación que lleva a cabo Cobre Panamá*
- *Como parte de sus compromisos ambientales Cobre Panamá colabora con la conservación del 17% de las áreas protegidas terrestres de Panamá.*

Panamá, 26 de julio de 2023 – Cobre Panamá y el Ministerio de Ambiente (MiAmbiente) continúan fortaleciendo sus capacidades operativas mediante el reconocimiento de las oportunidades que brinda esta alianza estratégica para la conservación del Área de Recursos Manejados de Donoso y Omar Torrijos Herrera.

El personal del Ministerio de Ambiente que ejecuta los programas en esta área protegida visitó uno de los centros operativos más importantes donde Cobre Panamá lleva a cabo el proceso de reforestación: el Vivero ubicado en San Juan de Turbe, en la provincia de Colón.

Durante esta visita pudieron conocer la magnitud del Programa de Reforestación de Cobre Panamá que hasta la fecha alcanza las 4,300 hectáreas en todo el país, así como la experiencia obtenida por el equipo encargado de ejecutar este compromiso.

El biólogo y técnico forestal José Deago les mostró las instalaciones y explicó en detalle los métodos y técnicas de reproducción de los miles de plantones que cada año crecen en este vivero, así como en los viveros satelitales temporales que se distribuyen en las distintas provincias del país.

Durante este recorrido, visitaron también las instalaciones del Banco de Semillas que tiene la capacidad de preservar las simientes de flora endémica y agroforestal durante décadas, garantizando así la conservación de las especies frente a los desafíos actuales como el cambio climático.

En la misma provincia de Colón, recorrieron una de las fincas que forma parte de este programa de reforestación del que se benefician directamente los residentes de comunidades vecinas. Las plantas agroforestales que crecen hoy en esa finca fueron germinadas en el vivero de San Juan de Turbe y que, hoy en día, dan fruto económico a una familia. Esta historia de éxito que emana del Programa de Reforestación de Cobre Panamá es una de las muchas que demuestran que es posible el desarrollo sustentable de las comunidades.

Además, autoridades del Ministerio de Ambiente y personal de Cobre Panamá, sobrevolaron en conjunto el Área de Recursos Manejados de Donoso y Omar Torrijos Herrera para identificar puntos de tala y asentamientos ilegales con el fin de establecer estrategias de reforestación, conservación, así como para reforzar actividades de control y vigilancia.

Estas iniciativas son parte de un modelo funcional que tiene como misión lograr la recuperación de los bosques en más de 274 mil hectáreas en áreas protegidas, que incluyen el Área de Recursos Manejados de Donoso y Omar Torrijos Herrera, Parque Nacional Santa Fe y Parque Nacional Omar Torrijos Herrera. Estas iniciativas están respaldadas por los compromisos ambientales de Cobre Panama con el Ministerio de Ambiente y representan el 17% del total de áreas terrestres protegidas en el país.

Acerca de Cobre Panamá

Cobre Panamá es una mina de cobre de la empresa First Quantum Minerals líderes en minería mundial. Minera Panamá S. A. es la figura jurídica del grupo en nuestro país. Es el proyecto de inversión privada más grande en la historia de Panamá, con una inversión a la fecha de más de US\$10 mil millones. Realizó su primera molienda el 18 de febrero de 2019 y su primera exportación el 14 de junio de 2019. Es un complejo industrial que incluye una planta de generación eléctrica, el puerto internacional de Punta Rincón, la mina y la planta de proceso de mineral, la cual utiliza 100% agua de lluvia en un circuito cerrado que recircula el agua y separa los minerales por el método de flotación, que no requiere de químicos nocivos para el ambiente. Sus beneficios son tangibles con más de \$136 millones en programas sociales y ambientales y más de \$15 millones en entrenamientos del personal panameño. Además, la mina es un dinamizador de la economía panameña, ya que aporta 4.8% del PIB nacional y más de \$125 millones anuales de cuota obrero-patronal a la Caja de Seguro Social de Panamá; en 2022, Cobre Panamá realizó compras a más de 2,000 proveedores y compañías panameñas por \$900 millones. Según un informe elaborado por la firma INDESA, más de 40,000 empleos formales en el país dependen, directa o indirectamente, de la operación de Cobre Panamá. De sus más de 7,300 colaboradores, el 67% son del interior del país.